

Miércoles 19 de septiembre de 2018

El Financiero Algunas regiones son más vulnerables a la automatización

SARAH O' CONNOR Los legisladores locales y nacionales debieran esforzarse por conectar las áreas rurales con las ciudades. Lo que parece preocupar más a la gente acerca de la próxima fase de la automatización es la sensación de que nadie estará a salvo. Esta vez no serán solamente los trabajadores de las fábricas y los mecanógrafos los que perderán sus empleos, se nos ha dicho, sino que serán los taxistas, los contadores y los abogados. Quizás ésta es la razón por la cual la gente se ha tardado en pensar en el impacto geográfico potencial del progreso tecnológico. Si todos se van a ver afectados, entonces los efectos seguramente también se sentirán en todas partes. Sin embargo, las anteriores olas de disrupción no se han extendido por los países indiscriminadamente. Han sido moldeadas por los contornos del paisaje económico. Esta vez, ¿serán realmente diferentes las cosas? Un creciente cuerpo de investigación sugiere que el impacto geográfico de la nueva era de la máquina será, de hecho, profundamente desigual. P.C.

OCDE, empleo, automatización, desplazamiento China responde a los nuevos aranceles que le impuso EU

REDACCIÓN Los gravámenes del gobierno de Xi Jinping contra bienes de EU serían por 60 mil mdd a partir del 24 de septiembre. Trump podría imponer tarifas a casi todos los productos chinos que compra EU. China dio a conocer ayer que no tiene otra opción más que tomar represalias contra las nuevas tarifas comerciales de Estados Unidos, lo que aumenta el riesgo de que el presidente estadounidense, Donald Trump, pueda imponer pronto aranceles sobre prácticamente todos los productos chinos que compra la nación de Norteamérica. Los gravámenes del gobierno de Xi Jinping contra productos estadounidenses serán por 60 mil millones de dólares y aumentarán en un rango de cinco a 10 por ciento. Los nuevos aranceles chinos entrarán en vigor en el primer minuto del 24 de septiembre. La declaración del Ministerio de Comercio chino se produjo horas después de que Trump anunciara que impondrá aranceles de 10 por ciento sobre importaciones de China por un valor de 200 mil millones de dólares y amenazó con aranceles sobre otros 267 mil millones de dólares si China respondía contra las acciones estadounidenses. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial, comercio

Es razonable subir edad de jubilación, evalúa experto VICTOR PIZ El planteamiento del próximo gobierno de López Obrador de elevar la edad de jubilación es razonable, pues la expectativa de vida de los mexicanos aumenta un año cada década, sostuvo el director de Marpex Consultores, Pedro Vásquez Colmenares. En entrevista con El Financiero Bloomberg, dijo que la discusión que se haga del tema de pensiones debe ser con visión y de forma integral, con base en un estudio a fondo y una revisión estructural "para que no sean parches". Señaló que el anuncio del futuro subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Gerardo Esquivel, respecto a que la reforma de pensiones que se planteará en la segunda mitad del sexenio valorará aumentar la edad de jubilación, está en concordancia con la demografía del país. "Estamos viviendo más años en promedio. Los mexicanos estamos creciendo en expectativa de vida casi un año cada década. Si sabemos que vamos a vivir más años, también es razonable que las edades mínimas de vejez se recorran con el tiempo". El experto en seguridad social recordó que hay una iniciativa en el Senado que está detenida para crear la pensión universal; la iniciativa contempla una metodología para ir corriendo cada cinco o 10 años la edad de jubilación de manera natural, "para que nadie se sienta sorprendido o afectado". La reforma de pensiones debe entrar a discusión en el próximo gobierno, luego que fuera un tema ausente por parte de todos los partidos y candidatos durante las campañas electorales, recomendó. P.C. pensiones, seguridad social

México enviaría 37% más autos a EU con nuevo acuerdo KARLA RODRIGUEZ México podría aumentar de un millón 750 mil coches que actualmente exporta a 2 millones 400 mil, 37 por ciento más unidades automotrices, en caso de que se firme el Tratado Comercial con Estados Unidos con la nueva regla de origen, anticipó Moisés Kalach, coordinador del Cuarto de Junto de la iniciativa privada. Esto debido a que ahora 70 por ciento de la producción vehicular del país cumple con la modificación de la regla de origen que establece que entre 62.5 a 75 por ciento del contenido de un auto armado en Norteamérica debe provenir de la región. "El sector automotriz y de autopartes podrá exportar libremente sin arancel y sin límite, siempre que cumpla con la regla de origen, creemos que alrededor de 70 por ciento de los vehículos exportados de México podrán cumplir con la (nueva) regla de origen y el 30 que falta tiene un periodo de transición de tres años para cumplirla a partir de que entra en vigor el nuevo tratado", explicó el también director del Consejo Consultivo de Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador Empresarial. P.C. industria automotriz, producción, regla de origen, aranceles Reforma Podría OMC prescindir de EU

Reuters Río de Janeiro, Brasil (19 septiembre 2018).- Es posible contar con una organización mundial que resuelva las disputas comerciales sin la participación de Estados Unidos, aunque no está claro si Washington apoyaría una entidad de este tipo, dijo el director general de la OMC. En declaraciones en un evento en Río de Janeiro, el jefe de la Organización Mundial del Comercio, Roberto Azevedo, también advirtió que el conflicto arancelario que libran Estados Unidos y China podría escalar a otras áreas de la economía. P.C. Estados Unidos, OMC, comercio mundial, proteccionismo

Cae ligeramente pobreza extrema en AL AP Washington DC, Estados Unidos (19 septiembre 2018).- El porcentaje de la población en América Latina y el Caribe que vive en pobreza extrema cayó a 4.1 por ciento en 2015, respecto al 4.6 por ciento registrado en 2013, informó hoy el Banco Mundial (BM). Por lo tanto, la cantidad de personas que persisten en la región con el equivalente a 1.9 dólares al día pasó durante ese periodo de 28 millones a 25.9 millones. "Es una reducción pequeña, probablemente porque durante ese periodo bajaron los precios de las materias primas y la región salía de una década de crecimiento inusualmente alto", dijo Francisco Ferreira, vicepresidente para el desarrollo económico del Banco Mundial. P.C. Banco Mundial, América Latina, pobreza

Ajustarían poco los criterios 2019 Belén Rodríguez Cd. de México (19 septiembre 2018).- El Gobierno entrante hará pocos cambios a los criterios de política económica 2019 que ya presentó esta Administración en abril, anticipan especialistas. El escenario económico del País, así como las nuevas políticas de gasto que planea el nuevo Gobierno, implicarán diversos ajustes a lo inicialmente planteado para 2019. Con la evolución de la economía en los primeros seis meses, los primeros ajustes que deberán

hacerse estarán relacionados con una mayor inflación y un menor crecimiento económico este año y en 2019. P.C. AMLO, política económica 2019, precriterios, finanzas públicas Prevén por EU-China impacto mundial

REFORMA / Staff Monterrey, México (19 septiembre 2018).- Luego de que China informó ayer que responderá a los aranceles que EU le anunció el lunes por 200 mil millones de dólares con otros por 60 mil millones, líderes de la economía mundial previeron que el conflicto será de larga duración y que sus efectos se extenderán. Por ejemplo, el Ministro de Finanzas de Japón, Taro Aso, dijo que impactará a otras naciones, mientras que el Banco Central de Australia advirtió que las "tensiones significativas" en torno a la política comercial son un "riesgo importante" para la perspectiva global. "Estamos viendo aguas bastante traicioneras que podrían desestabilizar considerablemente la confianza económica mundial y amenazar una futura recesión", expuso aparte el ex comisionado europeo de comercio, Peter Mandelson, a Bloomberg Televisión. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial El Economista Santa Lucía aumentaría 77% operaciones aéreas: Riobóo Redacción Con un costo de remodelación estimado en 66,878 millones de pesos, el Aeropuerto de Santa Lucía incrementaría en 77% el número de vuelos comerciales del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), pues se contaría con cinco pistas para un total de 800,000 operaciones al año, e incluso podría alcanzarse el millón de operaciones a mediano plazo, lo que evitaría la saturación aérea, aminoraría el retraso de los vuelos, así como disminuiría los gastos de las aerolíneas, argumentó Grupo Riobóo. P.C. Santa Lucía, Aeropuerto, inversión

Canadá avanza en ratificación de CPTPP Roberto Morales La Cámara de los Comunes de Canadá comenzó la “segunda lectura” de un proyecto de ley para ratificar el Tratado Integral y Progresivo para la Asociación Transpacífico (TIPAT o CPTPP, por su sigla en inglés). “Este acuerdo histórico proporcionará una ventaja competitiva para las empresas canadienses en todo el país en mercados de rápido crecimiento en la región de Asia y el Pacífico”, dijo el ministro de Comercio de Canadá, Jim Carr, en un comunicado. “Los acuerdos comerciales ambiciosos y de alta calidad, como el CPTPP, crearán nuevos puestos de trabajo, harán crecer a la clase media y facilitarán el éxito de las empresas canadienses”, añadió. Al CPTPP lo conforman Australia, Brunei Darussalam, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam. El CPTPP entrará en vigor a los 60 días siguientes a la fecha en la que al menos seis o 50% del número de signatarios de este tratado, lo que sea menor, hayan notificado por escrito al depositario (el gobierno de Nueva Zelanda) la conclusión de sus procedimientos legales aplicables. P.C. Canadá, CPTPP, acuerdo comercial, economía mundial IFT evaluará regulación de entorno digital Claudia Juárez Escalona En el marco del quinto aniversario del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y ante la necesidad de realizar una prospectiva regulatoria de mediano y largo plazos, la Coordinación General de Planeación Estratégica del instituto, planteó el documento ”Visión regulatoria de las telecomunicaciones y la radiodifusión, 2019-2023” que, entre otras cosas, propone líneas de acción que el instituto deberá considerar como parte de su planeación estratégica de mediano y largo plazos. P.C. IFT, telecomunicaciones, tecnología Audi apuesta al mercado eléctrico con su modelo e-tron Notimex Para el fabricante alemán de vehículos Audi AG, este es el momento de lanzar un vehículo completamente eléctrico, como el e-tron, el primero de toda una serie de modelos que habrá con esta tecnología. Audi lo desarrolla con materiales ligeros y resistentes como el aluminio, con tecnología de última generación como la tracción Quattro, con baterías ligeras y de gran capacidad, las cuales recargan 80% de estas en 30 minutos. El presidente de Audi Estados Unidos, Scotl Keogh, destacó que esta ofensiva de autos totalmente eléctricos, vendrán de la mano con los autónomos. P.C. industria automotriz, Audi, autos eléctricos, tecnología Nissan introduce a México vehículo 100% eléctrico Notimex Nissan anunció la venta en México de la segunda generación de Leaf, su vehículo 100% eléctrico, pero ahora con 240 kilómetros de autonomía, conducción semi autónoma y un gasto mensual en electricidad de 620 pesos por cada 1,510 kilómetros de recorrido. Además, será el primer vehículo cuyo proceso de compra se realizará 100% eléctrico a partir de este 18 de septiembre, a través del sitio NissanLeaf.mx que incluye la petición de pruebas de manejo. Con las nuevas características de Leaf, Nissan acaba con el mito de que el vehículo puede apagarse en cualquier momento, pues ofrece 40% más recorrido que la primera generación con una sola recarga. P.C. industria automotriz, Nissan, autos eléctricos El inicio de la 5G pasa primero por una reconversión del sector telecom y China lo sabe Nicolás Lucas La guerra comercial de Estados Unidos contra China ha abierto y acrecentado un nuevo frente: el del predominio en telecomunicaciones. Allí, los chinos llevan la delantera e incluso, los norteamericanos se encuentran en tercer lugar de la carrera mundial por el desarrollo de las redes de Quinta Generación o 5G y esto es reconocido por la misma industria estadounidense. En medio de este pulso entre las dos potencias, –que el sábado abrió un nuevo capítulo con la idea de imponer 200,000 millones de dólares en aranceles a los productos chinos–, Estados Unidos frenó la compra del fabricante de chips Qualcomm por la asiática Broadcom, cerró también el paso de su territorio a Huawei y ZTE ya puede entrar, pero todavía con algunas reticencias. A la par, marcas en ambos países buscan consolidarse, por decisión propia o por mandato del gobierno, pero con la intención de competir con mejor posición en la economía global que se viene con el 5G. P.C. China, telecomunicaciones, redes de quinta generación, 5G China responde ataque de trump con aranceles por 60,000 millones de dólares Roberto Morales El gobierno de China informó que impondrá aranceles adicionales a importaciones originarias de Estados Unidos por un valor de 60,000 millones de dólares a partir del 24 de septiembre, en respuesta a medidas restrictivas autorizadas este lunes por el presidente Donald Trump. Trump anunció que su país impondrá un arancel del 10% sobre importaciones originarias de China por alrededor de 200,000 millones de dólares anuales a partir del 24 de septiembre. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial México ha caído tres veces en moratoria Elizabeth Albarrán México tiene grandes pendientes económicos como crear una política industrial, incrementar el gasto en inversión, mejorar los salarios y acabar con la corrupción para crecer más, pero no se puede considerar que esté en situación de bancarrota como lo expresó el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, coincidieron expertos. “Nos parece que el juicio de bancarrota no es el término más acertado para definir cómo se encuentra nuestro país (...) México ha logrado crecer, pese a las políticas proteccionistas que se están dando en el mundo o la guerra comercial que está liderando Estados Unidos”, expuso Fernando López Macari, presidente

nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). P.C. IMEF, AMLO, crisis, bancarrota, finanzas públicas, economía Se presentará revisión de 150 programas sociales: Esquivel Yolanda Morales El equipo de transición de Andrés Manuel López Obrador presentará junto con la propuesta del Presupuesto Económico federal, el resultado de la revisión a los 150 programas sociales que actualmente existen, donde detallará cuales serán eliminados, los que se complementan y los redirigirán a quien más los necesita, consignó Gerardo Esquivel, futuro subsecretario de Egresos. El análisis se desarrolla tomando como referencia las estadísticas y datos publicados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), “que dirige Gonzalo (Hernández Licona, secretario ejecutivo)”. P.C. AMLO, programas sociales, desarrollo social, presupuesto, finanzas públicas

México sigue como receptor número 1 de remesas desde EU Yolanda Morales El ingreso de migrantes mexicanos a Estados Unidos se redujo durante la última década, consigna un estudio del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla). Los datos dan cuenta del 2007 al 2017, pero la disminución en este último año fue de 304,000 personas, que es casi el doble de la reducción observada en el 2016, que fue de 165,000 mexicanos, precisa el documento. En el análisis, generado por el gerente de Estadísticas Económicas del Cemla, Jesús Cervantes González, se menciona que al no tener un flujo migratorio positivo hacia Estados Unidos (EU), la mediana de edad de este grupo migratorio se elevó de 35 años de edad en el 2007 a 43 años en el 2017. No obstante, a esta corrección en el flujo de entrada de migrantes mexicanos hacia Estados Unidos, “no se ha visto afectado el flujo de remesas (...) que en cambio ha respondido a la evolución favorable de la economía de Estados Unidos, que aumentó los niveles de empleo para migrantes mexicanos”. P.C. Cemla, remesa, migración La Jornada Canadá y EU reanudan diálogo sobre TLCAN Afp Washington. Estados Unidos y Canadá reanudaron este miércoles en Washington sus conversaciones de alto nivel para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que también integra México. Los contactos entre los principales negociadores se habían interrumpido el viernes y fueron retomados por el representante de Comercio estadounidense, Robert Lighthizer, y la ministra de Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland. Delegados de ambas partes discutieron sin pausa hasta el amanecer de este miércoles, pero al llegar a su reunión con Lighthizer, Freeland no dio ningún detalle sobre la marcha hacia un pacto que permita actualizar el TLCAN vigente desde 1994. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdo comercial Peso se aprecia, atento a negociaciones del TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano ganaba este miércoles en línea con otras monedas emergentes luego de que el más reciente intercambio de ofensivas en la disputa comercial entre Estados Unidos y China no fue tan agresivo como esperaba el mercado, y con la atención puesta en negociaciones entre países miembros del TLCAN. La moneda local cotizaba con por tercera sesión al alza a 18.722 por dólar, con un avance de 0.47 por ciento u 8.80 centavos, frente a los 18.81 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio México pretende incrementar el flujo de turismo chino Susana González G. Ciudad de México. En pos de turistas que gasten más, el gobierno de México pretende incrementar el flujo de visitantes provenientes de China, cuyo gasto promedio asciende a 11 mil dólares por persona, uno de los más altos a nivel internacional. “Queremos recibir en México más turistas chinos, queremos visitantes que gasten más, porque eso significa más empleos para los mexicanos”, aseguró Enrique de la Madrid, titula de la Secretaría de Turismo (Sectur) y quien se entrevistó con Du Jiang, viceministro de Cultura y Turismo de China, durante una gira de trabajo que realiza por esa nación. P.C. China, turismo China revira a EU con aranceles por 60 mil mdd Reuters Pekín. China aplicará aranceles a las importaciones de bienes estadounidenses por unos 60 mil millones de dólares, en respuesta a los gravámenes anunciados previamente por Washington, aunque decidió cobrar un rango menor de tarifas de lo planeado inicialmente. El rango de los aranceles chinos se ubicará entre 5 y 10 por ciento, en lugar de las tarifas anteriormente propuestas de 5, 10, 20 y 25 por ciento, dijo el Ministerio de Finanzas chino en su página web tarde este martes. China impondrá un arancel de 10 por ciento a productos estadounidenses que fueron designados anteriormente para encarar tasas de 20 y 25 por ciento. El gas natural licuado (GNL), por ejemplo, estaba al inicio en una categoría de 25 por ciento y ahora estará sujeto a un gravamen de 10 por ciento. P.C. Estados Unidos, China, aranceles, economía mundial El País Solchaga: “Los pensionistas no tienen razón, no han pagado ni la mitad de lo que perciben” EP El exministro socialista Carlos Solchaga cree que los pensionistas "no tienen razón" al protestar en las calles para reclamar que el IPC vuelva a ser el indicador de referencia para la anual de las pensiones. "Ninguno de ellos ha pagado ni la mitad de lo que perciben", ha continuado, para continuar diciendo que "dejar el sistema de actualización de las pensiones como está, es más prudente que volver al IPC". Solchaga, que ha apuntado que es pensionista, ha recalcado que las pensiones en España son más altas que la media europea. El antiguo responsable de Economía y Hacienda en gobiernos de Felipe González ha defendido que habría que modificar las pensiones "seriamente" con un planteamiento a medio y largo plazo. Aunque ha considerado que "con la tendencia peligrosa que ya exhibe", "habría que ir tomando medidas ya". P.C. pensiones, seguridad social ¿Es viable una socialdemocracia latinoamericana? JORGE GALINDO La izquierda no tiene muy buena prensa en Latinoamérica últimamente. A nadie se le escapa que buena parte de la mala fama es responsabilidad de un delimitado grupo de países, encabezado por la Venezuela de Maduro. La crisis venezolana ha sido ariete dialéctico de la derecha en las contiendas electorales más importantes en lo que llevamos de año. Tuvo éxito en Colombia, donde Petro cargó con imágenes muy presentes en la mente de los votantes moderados. Sin embargo, fracasó en México: Andrés Manuel López Obrador esquivó el dardo apoyado en la división del establishment y en el sistema de elección de una sola vuelta. Pero en estos y otros casos, los conservadores enmarcaban el debate de la misma manera: “o nosotros, o el caos”. A pesar de ello, una porción respetable de los electorados latinoamericanos se sigue declarando de izquierda, sea extrema o moderada. P.C. AMLO, socialdemocracia